

循環型社会形成推進交付金（復旧・復興枠）の交付状況とがれき広域処理促進効果の更なる究明に関する質問主意書

右の質問主意書を国会法第七十四条によつて提出する。

平成二十六年十一月十日

吉田忠智

参議院議長 山崎正昭殿

循環型社会形成推進交付金（復旧・復興枠）の交付状況とがれき広域処理促進効果の更なる究明に関する質問主意書

東日本大震災によつて発生した災害廃棄物の広域処理を促進するためとして、被災県以外の市町村等にも交付された循環型社会形成推進交付金（以下「当該交付金」という。）の復旧・復興枠、及びこれに係る震災復興特別交付税（以下「当該交付税」という。）の交付状況と効果について生じてゐる疑義に関しては、去る第百八十六回国会において、「循環型社会形成推進交付金（復旧・復興枠）の交付状況とがれき広域処理促進効果に関する質問主意書」（第百八十六回国会質問第一二三号）を提出して答弁書（内閣参質一八六第一二三号。以下「前回答弁書」という。）を得たところである。しかし、前回答弁書においてはいくつかの不分明な点が存在し、また、質問にも意を尽くさない点があつた。被災地復興と被災者支援のため、当該交付金の復旧・復興枠及び当該交付税について、不正・不当な交付の有無をただし、また、交付の効果について適切な評価を下すことが必要であることから、これらの点に係る再度の質問が不可欠であると考える。そこで、以下質問する。

一 前回答弁書では、「循環型社会形成推進交付金復旧・復興枠の交付方針について」（平成二十四年三月

十五日環廃対発第一二〇三一五〇〇一号環境省大臣官房廃棄物・リサイクル対策部廃棄物対策課長通知)にいう災害廃棄物の「受入条件の検討」には、「「災害廃棄物の受入れの可否の検討」は含まれない。」とあつた。では、「受入条件の検討」とは、市町村、特別区及びこれらが廃棄物処理のために形成する一部事務組合（以下「市町村等」という。）が、災害廃棄物の受入れの可否の検討を終え、受入れを可と決定した後に行われるものであると理解してよいか、政府の見解を示されたい。

二 大阪府堺市では、当該交付金につき、交付の当該年度である平成二十四年度に関して交付金要望額調査（平成二十四年一月）その他において一貫して通常枠及び日本再生重点化措置枠での交付を要望していることが、同市が情報公開制度により公開した文書によつて明らかになつてゐる。前回答弁書が復旧・復興枠での交付について、前年度たる平成二十三年度三次補正予算に係る追加所要額調査に対する堺市の回答を根拠としている理由は何か、明らかにされたい。

三 東日本大震災に由来する岩手県及び宮城県の災害廃棄物についての広域処理事業を実施した市町村等（以下「岩手宮城広域処理実施市町村等」という。）を列挙した前回答弁書「九について」のうち、宮城県分には、環境省の「岩手・宮城がれき処理データサイト（広域処理）」に記された東京都内の市町村等

が含まれていないが、これはいかなる理由によるものか。

また、東京都内の市町村等が宮城県分に含まれるならば、それらについて、①市町村等の名称、及び②処理費用として宮城県から支出された金額を各自明らかにされたい。

四 当該交付金を復旧・復興枠で受領した岩手県、宮城県及び福島県以外の市町村等（以下「被災三県以外の交付金受領市町村等」という。）の中における岩手宮城広域処理実施市町村等が占める割合及び岩手宮城広域処理実施市町村等の中における被災三県以外の交付金受領市町村等が占める割合について、各自明らかにされたい。

右質問する。

